

# LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII — Número 10.990

Número suelto 10 céntos.

SUBSCRIPCIÓN: Un mes. 2 pesetas  
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Miércoles 31 de Marzo de 1926.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

## DEL MOMENTO

### La Hacienda y el Contribuyente

Uno de los últimos acuerdos tomados por el Gobierno con referencia a las proyectadas reformas de Hacienda, dispone que el personal de Inspección dejará de participar por las multas que imponga a los infractores, medida esta que desde hace muchos años venían reclamando las entidades mercantiles e industriales por estimar que así estarían mejor garantizados sus intereses.

El acuerdo del Gobierno que queda más arriba referido, responde, como llevamos dicho, a un deseo que reiteradamente habían expresado las entidades mercantiles e industriales, y que era uno de los extremos del plan de modificación que proponían al régimen de inspección del Estado para evitar la ocultación y la defraudación contra los intereses de la Hacienda Pública.

Repetidamente se dio el caso de que contribuyentes que habían sido clasificados por la Inspección en un concepto y que creían estar matriculados debidamente, fueron luego expedientados como ocultadores, o defraudadores, debido no a haber ellos modificado las condiciones de su industria o negocio, sino a que habiendo cambiado el personal encargado de la Inspección y no sustentando igual criterio que sus antecesoros, en cuanto a la interpretación de ciertas leyes contributivas, estimaron todas las multas que el contribuyente, teniendo entonces sobre éste una responsabilidad que si prevalecía le perjudicaba, y que si no procedía no debía de irrogarse molestias, molestias y perjuicios injustificables puesto que en tales casos muy lejos de aparecer propósitos de quebrantar la Ley, era perfectamente apreciable el acatamiento de los contribuyentes al criterio que les había señalado quien tenía por misión la interpretación de los conceptos legales.

Estos casos, que en los últimos años, dieron lugar a que por parte de los que están comprendidos en las matriculas industriales iniciaran una campaña en la que se pretendía, aparte de que los funcionarios no pudiesen participar de las multas impuestas a los infractores, que se dispusiera, a fin de garantizar al contribuyente de la firmeza de su posición con relación a sus deberes contributivos, que el dase de alta en industrial o comerciante o al participar una modificación en su establecimiento a la Inspección, ésta en la visita que hiciera para la comprobación de lo declarado y clasificación correspondiente, por la declaración de los

interesados y por lo que dedujera de su visita, procediera a levantar un acta en la que se describiera claramente la industria o comercio correspondiente con expresión de todos los datos característicos y particulares que sirvieran para determinar el deber de contribuir, y que en manera alguna se pudiese exigir, en adelante responsabilidad de ningún género a los contribuyentes, siempre que no hubiesen alterado la situación de su negocio expresado en aquella acta.

De entonces acá diversas disposiciones que se han venido dictando han dado mayores seguridades al contribuyente, quedando en parte atendidas aquellas aspiraciones, siendo una de éstas la reflejada en el acuerdo tomado ahora por el Consejo de Ministros con referencia a la percepción de parte de las multas por el personal de inspección.

Toda medida que contribuya a facilitar la mejor relación entre el fisco y el contribuyente, nos parece en extremo plausible.

Las medidas dictadas hasta el presente con admitir que contribuirán a ello, no son a nuestro juicio bastantes todavía, pues la más principal estimamos que es la declaración detallada de una memoria hecha por el contribuyente o por la inspección, siempre avalada por ésta, y que exima de toda responsabilidad siempre que la inspección posterior no comprobase que el contribuyente se hubiese excedido de ella, admitiéndose para el caso de que la inspección se hubiese equivocado en la clasificación, una rectificación sin efecto retroactivo ni responsabilidad para el contribuyente.

Se ha de ir a establecer una mejor relación entre el fisco y el contribuyente, a fin de que no se den como hasta ahora trato mutuo de enemigos irreductibles, ya que si esto no fue nunca conveniente para nadie, menos lo será ahora en que el Gobierno desea de llegar a establecer la normalidad en la Hacienda pública, habrá de apelar al contribuyente para que éste eleve al máximo su aportación al sostén de las cargas públicas.

Es en este ambiente en el cual Mario Verdaguier desenvuelve su novela «de pasión y de paisajes», ofreciéndonos, poéticamente armonizado, un conjunto de cosas vistas y cosas imaginadas, de personajes reales y personajes ficticios, de historia y leyenda, de verdad y fantasía, cautivando al lector en un interés creciente hasta el final de la obra.

Es notable el estudio crítico que hace de la revelación del paisaje mallorquín, exponiendo la impotencia del hombre para reflejarlo con los medios de expresión alcanzados.

Al contrastarlos con la realidad de la magnificencia de nuestro paisaje, el poeta rompe sus versos y el pintor desgarga sus telas, pidiendo reflejos de una realidad inconquistada, y el poeta y el pintor, cegados por la luz reverberante de nuestro cielo dando vida a los paisajes inmensos de Miramar, confiesan, negando su obra:

«La Isla de Oro» es un libro apologetico de Mallorca, que vivirá en muchos el afán de conocerla, y deleitarse grandemente a quien la haya conocido.

Obra de relevante mérito literario por la pulcritud de su estilo, por la riqueza de su lenguaje, por sus descripciones exactas y por su amenidad merecerá grato acogimiento.

Su lectura nos ha sido en extremo placentera, deleitosa.

Vaya por ello nuestra gratitud unida a la felicitación sincera y cordial que enviamos a su autor.

J. AGUSTIN PALMER.

Nuestros Colaboradores

El problema de la vejez

Toda la prensa española se ha ocupado del injerto del mono a varios enfermos y viejos con el fin de curar a los primeros y de rejuvenecer a los segundos, sistema Voronoff, practicado por el Dr. Cardenal de Madrid.

Estos nuevos Metastofeles que se creen rejuvenecer a los Faustos, no han pensado seguramente que en la sangre del hombre joven, robusto y

fuerte orgánicamente se hallan todos los elementos suministrados por las glándulas endocrinas, en perfecto funcionamiento por su integridad anatómica, lo cual desaparece en el anciano por los mismos estragos de la vejez y siempre por la depauperación de las enfermedades.

La consecuencia es lógica y por tanto fisiológica. No hay necesidad de apelar e ingerir glándulas de animales inferiores, sino inyectar la sangre de un joven que contiene «harmonas» y quizás otros elementos todavía desconocidos.

El Dr. Bloch, en 1895, describió por primera vez el procedimiento de injerto de la sangre; es decir, de la autohemoterapia. Enseñó un número de enfermos al Dr. Debove en 1901, manifestándole el procedimiento del injerto de la sangre. Llevó al efecto la operación, siendo examinados después por dicho doctor; y éste dijo: «estoy conforme; pero no convenceré a nadie, le robará su método y le dará a conocer sacando todas las ventajas que tenga una situación bastante elevada para poder imponerla».

En resumen, para resolver el problema el mejor remedio es comer pan de buen trigo, beber buenos vinos de uva y leche fresca de animal sano, que contiene las vitaminas indispensables para la buena nutrición y crecimiento y evita las enfermedades por deficiencia alimenticia.

El DOCTOR M.

Nuestros Colaboradores

Congreso Internacional de Protección a la Infancia y a la Maternidad

Para honra de España; durante los días 4 al 8 del mes de Abril se va a celebrar solemnemente en Madrid el décimo Congreso Internacional de Protección a la Infancia y a la Maternidad, que propuso el Comité Internacional. Tan fausto acontecimiento científico-social bien merece que le dediquemos unas líneas, para conocimiento de las lectoras y lectores, ya que afecta a la Humanidad.

La conjunción que tendrá lugar en Madrid—dice la hoja de propaganda—de los maestros de Psicología más prestigiosos del mundo, de los filántropos y de cuantas personas persiguen el noble ideal de salvar la vida al mayor número posible de niños, de vigorizar la salud y desarrollo de éstos, de procurarles la mayor capacidad vital para su ingreso en la vida social, debe merecer el concurso de todos los hombres, de gobernantes y gobernados, de todas las madres, de todas las damas que, poseedoras de la máxima ternura, son garantía de su amoroso celo por la protección al niño; de los médicos, de los higienistas, maestros y educadores de todos los que, sintiendo amor por la humanidad, quieran aportar su cooperació sincera a la tutela del niño, seguros de una positiva ventaja, que empezando en la felicidad del hogar con la vida del hijo, se eleva hasta el engrandecimiento de la nación con el vigor de los ciudadanos.

Las ponencias oficiales, todas ellas de reputadísimos especialistas, son los diez siguientes, cuya enumeración interesará seguramente:

**Influencia del calor estival en el lactante.**—Los ponentes son los Doctores Lesage, del hospital Herold, de París, y Pritchard, también de otro no menos famoso hospital de Londres y los españoles Doctores Tolcano y Bravo.

**Aislamiento de las instalaciones destinadas al lactante.**—Ponencias de los Doctores Marfan de París, y Valagusa, de Roma, y del Doctor Pallanca, Inspector Provincial.

**Profilaxis de la anomalía infantil.**—Los trabajos los presentan la señora D.ª María Soriano, profesora la Escuela de anormales y los Doctores Juarros y Simón, de la capital de España.

**Profilaxis de las infecciones de la infancia.**—Estudios de los Doctores Caronni, de Roma, concisísimos por sus investigaciones acerca de la esmeralda y los nacionales Romeo y García del Distrito de Madrid.

**Protección a la madre durante el embarazo.**—Son ponentes los doctores de Brigue, de París y los españoles de la Vallada y Haro, de la Corte.

**Influencia de la Mutualidad en la protección de la primera edad.**—Las ponencias están suscritas por los Doctores Pousineau y Avragne, de París, y Kirkhauf, de Londres. También aparece el señor López Nuñez, de Madrid.

**Organización del empleo de guarda lactantes y su uniformación internacional.**—Son ponentes los Doctores Posenlere, de Amberes (Bélgica) y Soñer, de Madrid.

**Prevención del abandono infantil.**—Los estudios son de los Doctores Angiola Borrino, de Turín (Italia) y los nacionales Muñoz y Alcalá Zamora.

**La orientación profesional y la protección al niño.**—Los ponentes Deoroll, de Bruselas, y Sampay de Madrid.

**Proposición de un cuadro uniforme para sus datos en todos los países, donde designar los datos médicos estadísticos de las obras de protección a la infancia; a) Para las consultas de puericultura; b) Para las puericultoras (niños internados) c) Para las creches (niños menores de dos años, no internados).**—Son ponentes los Doctores Cacaze, de Nápoles, y Sainz de los Terreros, de Madrid.

Son innumerables las comunicaciones que el Comité organizador ha recibido acerca de estos temas y de otros más, que no figuran en las ponencias oficiales.

Seguramente que se aludirá también al magno problema de la mortalidad infantil, asunto siempre de palpitante actualidad. El firmante en un libro publicado, trata con extensión de éste problema y de la demografía general de España, o sea de los matrimonios, nacimientos, abortos, defunciones, etc., correspondientes a los años 1850 hasta el 1921, con datos relativos a España y a las principales naciones de Europa.

Del entusiasmo despertado por la asamblea bastará saber que pasará de medio centenar los congresistas femeninos y masculinos, siendo más de cien las señoras y señoritas, distinguidas personalidades científicas y administrativas que corresponden a todas las provincias de España, Norte de África, Francia, Bélgica, Italia, Portugal, América y otros más países europeos y de Ultramar.

Los principales gobiernos del mundo están muy digna y acertadamente representados en el Congreso, como también los más famosos hospitales, otras instituciones benéficas, docentes y sociales, etc., etc., tanto de orden oficial como privadas, pertenecientes al antiguo y nuevo continente.

El Comité organizador, compuesto de reputadísimas personalidades científicas, que preside el Doctor y Catedrático don Andrés Martínez Vargas y del cual es Secretario don José Velasco Pajarés, Doctor y Profesor del simpático Hospital del Niño Jesús de Madrid, merecen plácemes por su meritoria labor, entusiasmos insuperables y sacrificios patrióticos y de otras clases. España debe gratitud profunda a éstos sabios y buenos hijos suyos, que se preocupan de las madres y niños del mundo entero.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

El problema del analfabetismo

El proyecto del señor Callejo

El ministro de Instrucción pública ha hecho unas declaraciones sobre sus propósitos para el porvenir en materia de enseñanza.

Después de elogiar la labor del Directorio que ha creado más de dos mil escuelas y tiene otras en tramitación, dice que la enseñanza primaria en las escuelas ha de ser cristiana y patriótica, para lo cual se deberán implantar textos decurales en varios criterios.

Dijo que se estudian con interés los anhelos contenidos en las conclusiones elevadas al ministerio por las asambleas recientes de las Asociaciones del Magisterio.

Respecto a la fiesta que en honor del maestro se celebrará anualmente el día primero de octubre, ha dicho que se limitó a recoger con satisfacción una iniciativa de los somatenes que tiende a aumentar el prestigio que debe rodear a los educadores de la infancia.

En orden a la segunda enseñanza

La propuesta de reglamento es obra de una comisión en que asidua mente colaboraron funcionarios de Hacienda y de Justicia y representantes de diversos sectores de la propiedad territorial, a todos los cuales, pero especialmente a los segundos, es justo rendir un tributo de gratitud por el alto espíritu de justicia y de desinteresado propósito de cordialidad que inspiraron sus actuaciones.

El reglamento recoge algunas de las enmiendas formuladas en voto particular por las expresadas representaciones y no las restantes por hallarse en pugna con la orientación del real decreto de primero de enero último.

El registro de arrendamientos es ya una realidad y habrá de proporcionar ventajas al Estado desde luego, pero las rendirá también, y quizá en mayor proporción a los particulares, puesto que en definitiva todos cuantos contribuyen a facilitar el acceso de la contratación de registros públicos que eficazmente amparen los derechos de las partes, favorecen el interés privado tanto más que el general.

El señor Rameck ha marchado esta noche de Berlín, para Viena.

Se ha publicado un comunicado especial, relativo a las negociaciones de estos últimos días, entre el Caudillo austriaco y las autoridades alemanas.

En dicho comunicado se dice, entre otras cosas, que la visita obedece a una toma de contacto personal entre los hombres de Estado que dirigen los dos países, con objeto de orientarse recíprocamente sobre las relaciones de Alemania y Austria, respecto a las demás potencias.

Con este motivo, la situación política y económica ha sido examinada especialmente en los problemas referentes a ambos países.

Las negociaciones han demostrado que existe una completa unanimidad de opinión en relación con la situación creada por Locarno y Ginebra.

Además, se ha convenido entablar negociaciones de orden económico para después de las fiestas de Pascua.

Lo que reclaman los súbditos americanos

Washington.—El diputado por Nueva York, señor Mills, ha presentado un proyecto al Congreso para que por parte de la Tesorería se reconociera inmediatamente de derecho, las reclamaciones presentadas por los súbditos americanos contra Alemania que se calculan en 190 millones de dólares y en virtud de cuya proporción dicho importe efectuará el total de los fondos de reparaciones.

El proyecto prevé el arreglo de todas las reclamaciones de guerra entre Alemania y los Estados Unidos, comprendiendo la restitución de las propiedades de súbditos alemanes embargadas por los comisarios de bienes extranjeros.

Una solución para el pleito de Tacna y Arica

París.—El corresponsal de Le Matin acoge la noticia procedente de Washington, según la cual el conflicto de Tacna y Arica sería solucionado mediante la venta del territorio en litigio a Bolivia, por la cantidad de diez millones de dólares, que se repartiría por partes iguales entre Chile y Perú. Este dinero sería obtenido mediante un empréstito garantido por el ferrocarril interior de los territorios de Tacna y Arica.

El infante don Jaime en Burdeos

París.—Precedente de Londres, donde ha permanecido un mes, ha llegado a esta ciudad el infante don Jaime, acompañado de su preceptor el conde de Arco.

Estarán aquí breves días y después partirán directamente para Madrid.

La entrega del dirigible «Norge» que utilizará Anundsen.—Farinacci anuncia su dimisión en Milán

Roma.—En el salón de Clamplino se ha celebrado hoy la solemne entrega del dirigible «Norge» al presidente del Aero Club de Noruega, presidido el acto el jefe del Gobierno, señor Mussolini, acompañado del ministro de Noruega en Roma y del explorador Amundsen, quien, como se recordará, ha de utilizar este dirigible para una nueva expedición polar.

En el discurso pronunciado en Milán por el señor Farinacci, ha declarado el orador que esta era su última manifestación pública, como secretario general del partido fascista y que considerando su obra como terminada, volvía a formar en las filas.

Del Extranjero

Pangalos, candidato a la Presidencia de la República

París.—El corresponsal en Londres de «Le Petit Parisien» telegrafía que en los diarios de Atenas, el dictador general Pangalos, ha anunciado oficialmente su candidatura para la Presidencia de la República.

El congreso balkánico

Atenas.—Los trabajos regulares del Congreso de la sección balkánica de la Alianza Universal para la aproximación de las naciones por la Iglesia, empiezan hoy y acabarán pasado mañana.

## POR TELEGRAFO

### Francia y España en Marruecos

El hijo del general Sanjurjo mejor.—Viaje a Madrid

Madrid, 30 (11 n.)

Mellie.—El hijo del general Sanjurjo ha mejorado.

Hasta que se halle fuera de peligro no marchará el general Sanjurjo a Madrid para conferenciar con el Presidente.

Luego es probable que vaya a Zaragoza.

M. Steeg en París

París.—Esta mañana, a las ocho y cinco minutos, ha llegado a París el presidente general de Francia en Marruecos M. Steeg.

Entre las personalidades que le esperaban en la estación figuraba el ministro de la Guerra.

M. Steeg viene llamado por el Gobierno para discutir y puntualizar cuestiones relacionadas, exclusivamente, con Marruecos.

Por la tarde ha celebrado M. Steeg una detenida conferencia con el ministro de la Guerra.

Cadáveres de unos soldados

Mellie.—Se han traído a esta plaza los cadáveres de los soldados Pedro Espinosa, Enrique Domínguez, del regimiento de San Marcel, Manuel Lorcán, Enrique Pallarés y Manuel Pérez, del de Mellie muertos en el campamento de Ben Tleb por haber hecho explosión una grada.

El problema del analfabetismo

El proyecto del señor Callejo

Madrid 30 (11 n.)

El ministro de Instrucción pública ha hecho unas declaraciones sobre sus propósitos para el porvenir en materia de enseñanza.

Después de elogiar la labor del Directorio que ha creado más de dos mil escuelas y tiene otras en tramitación, dice que la enseñanza primaria en las escuelas ha de ser cristiana y patriótica, para lo cual se deberán implantar textos decurales en varios criterios.

Dijo que se estudian con interés los anhelos contenidos en las conclusiones elevadas al ministerio por las asambleas recientes de las Asociaciones del Magisterio.

Respecto a la fiesta que en honor del maestro se celebrará anualmente el día primero de octubre, ha dicho que se limitó a recoger con satisfacción una iniciativa de los somatenes que tiende a aumentar el prestigio que debe rodear a los educadores de la infancia.

En orden a la segunda enseñanza

El problema del analfabetismo

El proyecto del señor Callejo

Madrid 30 (11 n.)

El ministro de Instrucción pública ha hecho unas declaraciones sobre sus propósitos para el porvenir en materia de enseñanza.

Después de elogiar la labor del Directorio que ha creado más de dos mil escuelas y tiene otras en tramitación, dice que la enseñanza primaria en las escuelas ha de ser cristiana y patriótica, para lo cual se deberán implantar textos decurales en varios criterios.

## Consejo de Ministros

Un ministro irá a Milán.—Perló dice multado.

Madrid 30 (11 30 n.)

A las 9:30 terminó el Consejo de Ministros.

Al salir el Sr. Anúns dijo que además de los asuntos que se señalan en la nota oficial, se acordó que fuese él, el ministro que vaya a Milán el día 12 para asistir a la inauguración de la Feria de Muestras.

También irá una comisión compuesta del Conde de Altea y de los Presidentes de las Cámaras de Comercio de Zaragoza y Valencia.

Permanecerá el ministro y la Comisión en Milán hasta el día 16, que es el llamado Día de España.

El encargado de la censura dijo que se había impuesto una multa de 250 pesetas al periódico La Vos por sacar el número de esta noche en blanco, en un suelto que se refería a la comunicación de la Federación local de Edificación acerca de un dictamen remitido por un asesor técnico.

Nota oficial

La nota oficial de lo tratado en el Consejo dice así:

A propuesta del Ministro de Instrucción pública se aceptó un donativo, de la cantidad máxima de 420.000 dólares que hace a España el Instituto de Educación Roquefeller para la construcción de un instituto de Física y Química en los terrenos que ofrece el estado español.

Se acordó adjudicar a la Compañía Eusebio Telegraph la reparación de los cables de Centa a Tánger y de Centa al Peñón.

Se acordó la adquisición por gestión directa de una estación de radio-telegrafía con destino al acorazado Jaime I.

Se aprobó un expediente de Fomento sobre la adquisición de cuarenta locomotoras con tender con destino a la Compañía del Norte y de otras cuarenta para la Compañía del Mediodía.

Se aprobaron varios asensos de Guerra y algunos expedientes de interés local.

Más del Consejo

Madrid 31 (4 m.)

En el Consejo de esta noche se acordó enviar a D. Práxedes Zúñiga a Vergaz para que intervenga en la solución de la huelga general.

Se decidió mantener el primitivo acuerdo de salir el día 4 en el expreso de Algeiras el Rey acompañado de los Sras. Primo de Rivera y Cornejo por Falos.

Del Extranjero

Pangalos, candidato a la Presidencia de la República

París.—El corresponsal en Londres de «Le Petit Parisien» telegrafía que en los diarios de Atenas, el dictador general Pangalos, ha anunciado oficialmente su candidatura para la Presidencia de la República.

El congreso balkánico

Atenas.—Los trabajos regulares del Congreso de la sección balkánica de la Alianza Universal para la aproximación de las naciones por la Iglesia, empiezan hoy y acabarán pasado mañana.

CASA BARNET

Barcelona-París Temporada de Verano
Se encuentra en esta el viajante de dicha casa siendo portador de un extenso surtido en confecciones para
Señora y Caballero en Lencería, Sedería, Pañería, Ajuares, Lencería, Pijamas y Comisas Caballero, en confección.
Representante: ALFREDO GARCÍA.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor

Salidas de Palma para Barcelona
Los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes
Saldrá de Barcelona para Palma
Los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes

Para informes: En Palma, Sucesores de B. Estela, Avenida Antonio Maura, 176 - Para informes: En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina 2, principal.

Informaciones

Las obras de la calle de Colón

No habiendo sido posible terminar las obras de asfaltado de la calle de Colón, y al objeto de no interrumpir mañana el paso de la procesión por la expresada calle, han sido interrumpidas dichas obras, procediéndose a formar un piso provisional de piedra machacada cuyos trabajos de afirmado se están realizando con suma actividad.

Pasado mañana se le antará el piso provisional y continuarán las obras de asfaltado, las cuales no han podido ser llevadas a cabo con la actividad que se deseaba por no haberse podido proveer el contrato, por falta de existencias en las fábricas, de las losetas de salfato necesarias.

De Enseñanza

La Gaceta del día 27 publica un Real decreto disponiendo que el día 1.º de Octubre de cada año sea, en lo sucesivo, un día de fiesta escolar consagrada a rendir el debido homenaje a los Maestros.

La iniciativa de los actos correspondientes a los Alcaides y a las Juntas locales de Primera Enseñanza.
La del 25 publica el Programa de temas para el ejercicio teórico de las oposiciones a Secretarios de Ayuntamientos de primera categoría y Diputados provinciales.

Consta de Derecho municipal, id. provincial, id. administrativo, id. político, Legislación general de Hacienda, Derecho civil, mercantil, y Legislación Hipotecaria.

La Sección administrativa de Primera Enseñanza, nos ruega hagamos público para conocimiento del Magisterio de la provincia que no serán admitidas las cuentas originales cuyos recibos sean escritos de puño y letra de los Señores Maestros ya que deben ser de los preceptores o persona delegada por los mismos y que basta remitir tan solo el ejemplar original, con oficio de reunión y reintegrados debidamente.

Del Gobierno Civil

Cumpliendo los acuerdos adoptados por la Junta de Abastos el señor Gobernador ha dado, esta mañana, las órdenes pertinentes para que se pongan en vigor aquellos, que tienen, de una manera definitiva, al abaratamiento de los artículos comestibles de primera necesidad y de mayor consumo para las clases necesitadas. Desea el señor Gobernador, muy de veras, el abaratamiento de dichos precios, ya que, en determinados comestibles como por ejemplo el pescado los considera exagerados.

En modo alguno quiere nuestra primera autoridad civil perjudicar los intereses de nadie con sus medidas; lo que desea es que, haciéndose cargo de unos y otros de la necesidad de contemporizar, limiten, los que deben hacerlo, sus beneficios a lo regular y equitativo a fin de que las cosas alcancen su justo medio y la vida sea más fácil a las gentes modestas.

Haciendo referencia el señor Gobernador, a la huelga planteada en la fábrica de mantas del señor Fortuny, dió ayer, nuestra primera autoridad civil, órdenes terminantes a aquella Junta de Conciliación para que dé pronto solución al asunto, y de no poderlo conseguir lo comunicara a esta Delegación Provincial del Consejo del Trabajo para que ella intervenga en el asunto y procurar una solución favorable.

Según noticias, hoy, se estaba pendiente de una contestación que han de dar—o tal vez ya hayan dado a estas horas—los obreros a sus patronos.

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador una comisión de la Junta de la Asociación de la Prensa, integrada por su presidente don José Tous Lladó, y los vocales don Juan Banzá y don José Fernández, para interesarle asuntos relacionados con el próximo Congreso de Prensa que ha de celebrarse en esta ciudad.

Dichos señores han salido muy favorablemente impresionados de la buena acogida que les ha dispensado nuestra primera autoridad civil.

D. Bartolomé Mir Roselló ha donado 25 pesetas para contribuir a los gastos de la Junta de Protección al Pobre y Represión de la Mendicidad.

La Diputación y el Ayuntamiento han invitado al Excmo. Sr. Gobernador Civil, para que asista a los actos religiosos que se celebrarán mañana y pasado, con motivo de la festividad de los jueves y viernes Santos.

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador para despedirse, con motivo de su viaje a Madrid, el Excmo. Sr. Dr. D. Jaime Font Montero, que delega por esta Junta Provincial de Protección a la

Infancia, asistirá al Congreso Internacional de Protección a la Infancia y a la Maternidad que ha de celebrarse en aquella Corte muy en breve.

El señor Gobernador ha sido invitado, por una comisión de señores del pueblo de Lloseta, para asistir a la romería del «Coró» que ha de celebrarse en el foratorio nno de los próximos días.

Nuestra primera autoridad civil ha agradecido la invitación y prometido asistir a la tradicional fiesta.

Nos ha dicho, el señor Gobernador, que en la reunión que celebraron ayer, en el Gobierno Civil los comisionados de Salinas y Santanyá para dirimir la cuestión pendiente sobre delimitación de términos municipales, que tantas discusiones ha originado, se llegó a un completo acuerdo, quedando completamente deslindeados dichos terrenos.

Esta mañana han conferenciado con el señor Gobernador Civil el Alcalde de esta ciudad señor Marqués del Palmer y el diputado provincial recientemente nombrado señor Marqués de Casa Ferrandell.

Asuntos municipales

Este mediodía ha estado en el Ayuntamiento despidiéndose del Alcalde señor Marqués del Palmer, el Director General de Pesca don Odón de Buen.

El Alcalde ha agradecido mucho la atención, deseando al señor de Buen una feliz viaje.

En el despacho de la Alcaldía, hemos tenido el gusto de saludar al nuevo concejal señor Marqués de Casa Ferrandell, quien según nos ha dicho el señor Alcalde, ha tomado posesión de dicho cargo.

Esta mañana el Delegado de la «Transmediterránea» don Antonio Qués ha hecho entrega al Secretario del Negociado de Alcaldía señor Pina de la cantidad de 1000 pesetas, con que dicha compañía contribuye a la suscripción abierta para erigir un monumento a don Antonio Maura.

También y con el mismo objeto ha estado en el Ayuntamiento el arquitecto don José de Oleza, haciendo entrega al señor Pina de 500 pesetas con que la Asociación de Arquitectos acordó contribuir a la referida suscripción.

El Alcalde señor Marqués del Palmer ha dado orden para que sea convocado con carácter particular el Pleno del Ayuntamiento, para el próximo jueves a las 8 de la tarde.

En dicha reunión se tratará del próximo presupuesto y de algunos otros asuntos de interés.

Mañana y pasado estarán cerradas las Oficinas municipales.

Asociaciones patronales y obreras.
Por el ministerio del Trabajo se ha publicado una real orden que contiene la siguiente parte dispositiva:

Primero. Las asociaciones patronales y obreras que no se hallen inscritas en el censo electoral, social y de censo de votantes en las elecciones, habrán de solicitar en el plazo de dos meses, contados a partir de la publicación de esta real orden de la Dirección general del Trabajo y Acción social del ministerio del Trabajo, Comercio e Industria, la inscripción oportuna, acompañando la documentación prevista en el artículo 18 del citado real decreto de 5 de marzo de 1923.

Segundo. En el mismo plazo las asociaciones patronales y obreras ya inscritas en las listas definitivas del censo publicadas sucesivamente en las Gacetas de 10 de septiembre de 1920, 25 de junio de 1921, primero de junio de 1922, 20 de mayo de 1923 y 2 de junio de 1924, cuyo número de asociados o de obreros empleados haya experimentado modificación, deberán comunicarlo a la expresada Dirección general del Trabajo.

Tercero. Las asociaciones patronales y obreras que hayan solicitado la inscripción después de publicadas las últimas listas en la Gaceta comunicarán a la Dirección general del Trabajo y Acción social, la fecha en que tal inscripción ha sido solicitada, completando su documentación con arreglo al referido artículo 13 del real decreto de 5 de marzo de 1923, si hubiesen omitido alguno de los requisitos consignados en dicho precepto.

Cuarto. Los gobernadores civiles publicarán esta real orden en los Boletines Oficiales de sus provincias respectivas, a fin de que llegue a conocimiento de las entidades interesadas.

Tiro Nacional

Reducción del tiempo de servicio en filas.—En el Regimiento de Artillería de Mallorca se ha publicado una orden ditiendo: A los efectos del artículo 438 del Reglamento para el Reclutamiento los Capitanes presentarán relación de los reclutas que reúnan alguna de las condiciones siguientes:

1.º Saber leer y escribir.
2.º Que sean tiradores de primera.

El examen de estos se reducirá a los ejercicios de tiro, previa la presentación de la libreta en que conste que lo han practicado en alguna Escuela Militar oficial o particular.

3.º Que hayan pertenecido dos años a los exploradores de España.

4.º Que hayan pertenecido dos años a una Sociedad de educación física. Han de demostrar conocimiento completo de la gimnasia, previo examen sufrido en el campo independiente del certificado que deben presentar. Además han de llevar a cabo la marcha de 20 kilómetros.

Para la comprobación de las condiciones expresadas se constituirá un tribunal.

Órdenes semejantes se habrán dado en todos los Cuorpos y por cada una de las condiciones que demuestran poseer se les disminuya en 45 días el tiempo de servicio, llevándose a cabo el licenciamiento con anticipación, sin cuando se encuentran sirviendo en África.

En las Escuelas Oficiales que tiene establecidas el Tiro Nacional en España se ensaen el tiro y la gimnasia gratuitamente a los alumnos que no son de cuota. De estos, uno por cada diez reciben enseñanza también gratuita y los honorarios fijados para los restantes no pasan de 60 pesetas inclusive los cartuchos que emplean para su instrucción de tiro.

Concurso de tiro.—La aglomeración de tiradores obligó prorrogar el cierre de la tirada de Honor y Clasificación hasta el día 8 de Abril por la tarde. El día de Pascua y 2.ª fiesta se tirará por la mañana.

Somatenas.—El Domingo de Ramos concurrirán al campo de tiro el conserje y ordenanzas del Fomento Agrícola de Mallorca a fin de perfeccionarse en el manejo de las carabinas que tienen a su custodia en la custodia del edificio. Llevarán a cabo sus ejercicios bajo la inteligente dirección del Tenedor de libros del Fomento y Contador del Tiro Nacional D. Francisco Galta.

Congreso Nacional de Prensa
Como ya saben los lectores en la última Asamblea de Prensa celebrada en Zaragoza se acordó que el próximo Congreso Nacional de Prensa de España se celebrará en Palma de Mallorca el próximo mes de septiembre.

De la organización de este Congreso se ha encargado la Asociación de la Prensa de Baleares y de la importancia que tiene para Mallorca este acto se harán cargo los lectores con decir que durante el mismo se reunirán por varios días aquí periodistas de todas las provincias de España.

La comisión organizadora que lleva a cabo los trabajos preparatorios del Congreso ha visitado estos días a las autoridades y Corporaciones para darles cuenta de la celebración de este acto y solicitar su concurso, que hasta ahora no le ha sido regateado.

Dicha comisión estuvo este mediodía en el despacho del señor Gobernador Civil para recabar su apoyo y de labios de dicho señor, tuvo ocasión de oír frases en extremo laudatorias por haber conseguido la Asociación de la Prensa de Baleares que el Congreso se celebre en Palma, haciendo resaltar la gran importancia que ello tiene para Mallorca y ofreciendo todo su apoyo a los organizadores para lograr el más grande éxito.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la acogida de que les hizo objeto el Gobernador, que forma digno pendant con la del Ayuntamiento y Diputación Provincial.

Adopte HOJAS AFEITAR ROTBART las más perfectas

Notas del Carnaval

PERSONALES
Leemos que hoy, en la Iglesia de las Calatravas de Madrid, se reunirá el Capítulo de Caballeros de Alcántara, Calatrava y Montesa, con el fin de armar Caballero de la última de las citadas Ordenes a nuestro paisano el teniente de Infantería don Miguel Zayas y de Bobadilla.

Se encuentra entre nosotros, con el fin de pasar las fiestas de Pascua al lado de su familia, el joven notario don José Clar Salvá.

Por noticias recibidas de Barcelona sabemos que ha experimentado mejoría de las heridas recibidas en el desagradado accidente de que fué víctima anteayer en la calle de Balma de dicha ciudad, nuestro estimado amigo el Intendente Mercantil don Miguel Ramón y Tomás.

Lo celebramos, deseando al herido pronto y total restablecimiento.

BODA
En la Iglesia parroquial de Campos del Puerto han contraído matrimonio el ex catedrático don Juan Ballester Oliver con la simpática señorita doña Angélica Garcés O Iver.

Apadrinaron a los contrayentes el padre de la desposada, el joven abogado don Lluís Mayor don Juan Roig Garcés y don Sebastián Vidal.

Deseamos a los nuevos esposos dilatada luna de miel.

En el vapor Mallorca ha llegado esta mañana de Barcelona, acompañado de su señora esposa y de su hijo Bartolomé, nuestro estimado amigo el ex Diputado a Cortes y rico propietario don Juan March Ordinas.

Sea bien venido.

Igualmente han llegado procedentes de la ciudad Condal don José Balanzó, don Juan Masana y señores don Rafael Ruiz y señora, don Guillermo Palmer, don Juan Sarada, el propietario don Domingo Torrens, don José José y señora y la señora Vda. de Quadras.

También ha venido nuestro distinguido amigo el abogado y propietario don Antonio Font.

En el vapor Jorge Juan han emprendido esta tarde viaje a Valencia, don Ramon Solsona, don Enrique Pérez, don Miguel Llabrés, don Francisco Roca, don Juan Roselló, don José Castañó y don Francisco González.

Igualmente han embarcado el propietario don Miguel Salom, el capitán de Infantería don Julián Orcajo, don Ramón Santesteban, don Antonio Sansó y el Notario don Antonio Unzué.

También ha salido el Sub Director de la Sociedad «Frio Industrial S. A.» don José Marqués Rallán.

Esta mañana ha llegado a esta ciudad, con objeto de pasar varios días y recorrer la Isla, el Capitán Coningham, Secretario de la Cámara Británica de Comercio en Barcelona, acompañado de su distinguida señora esposa.

Deseamos a los distinguidos viajeros, que la estancia en Palma les sea grata.

LAS MONJAS

La verdadera economía está en buena calidad de los géneros.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:
ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca», con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera llegó ayer tarde el vapor «Ciutat de Palma».

Procedente de Mahón el yate inglés «Sagitta».

SALIDAS.—Para Ciudadela el vapor de este nombre con el correo, pasaje y carga.

Para Barcelona salió anoche el vapor «Roy Jaime II» con el correo, pasaje y carga.

Para Barcelona salió el pallebot «Puerto de Alcudia» con carga general.

Para Valencia debe salir esta tarde el vapor «Beliver», con el correo, pasaje y carga.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Table with 2 columns: Observations and values. Includes atmospheric pressure (759.0), barometric tendency (S. C.), wind direction and force (N.), cloud state (Cubierto), temperature (14.0), relative humidity (80%), minimum temperature (20.0), maximum temperature (13.0), and 24-hour rain (0.0).

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Venancio.
CORREO MARITIMO.—A las 9 de la mañana llegará vapor correo de Valencia e Ibiza.

A las 8/30 de la noche saldrá vapor correo para Mahón.
A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

Jueves Santo

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, a las nueve Misa de Pontifical, consagración de los Santos Oleos y después será llevada en procesión la Sagrada Forma al Monumento.

Por la tarde a las cuatro será el Lavatorio de los pies a los Arzobispos, por el Ilmo. y Rmo. señor Obispo y sermón por el Rdo. P. Darío Hernández, S. J.

En Santa Eulalia, a las diez, Horas y Misa mayor haciéndose la procesión al Monumento. Se dará la Sagrada Comunión.

Por la tarde a las cuatro y después de haber pasado la procesión pronunciará el sermón del Mandato por el Rdo. P. Jaime Roselló, Sagrados Corazones y a las nueve ejercicio de la Hora Santa.

En Santa Cruz, por la mañana a las diez se harán los divinos Oficios con procesión al Monumento.

Por la noche, a las siete y media sermón del Mandato, por el Rdo. P. don Rafael Ramis, Cura-Párroco de la Concepción (Arrabal).

En San Nicolás, se harán los Oficios propios del día siendo llevada en procesión la Sagrada Forma al Monumento.

En San Jaime, a las diez y media Oficio solemne y procesión para trasladar la Sagrada Forma al Monumento.

Por la noche de ocho a nueve se hará el ejercicio de la Hora Santa con meditación.

En San Miguel, a las diez Horas menores, Oficio y procesión del Santísimo al Monumento; por la tarde a las cuatro y media actos de coro.

En Santa Fe Parroquia de la Santísima Trinidad se harán los divinos Oficios y solemne procesión.

En el Santo Hospital, a las diez Horas y Misa mayor. Por la tarde a las cuatro actos de coro, y a las seis y media saldrá la procesión del Santo Cristo de la Sangre que recorrerá las calles ya indicadas.

de la Hora Santa con sermón por el Reverendo P. Alfonso Veray, S. J.

En los Sagrados Corazones, por la mañana a las ocho Oficio solemne con Comunión general y procesión al Monumento.

Por la tarde a las ocho ejercicio de la Hora Santa con meditación.

En San Francisco, a las diez Misa solemne, «Comunión general y procesión al Monumento».

Por la tarde a las cuatro y media se cantarán Maitines y Laudes, y por la noche a las nueve, ejercicio de la Hora Santa con meditación y canto.

En la Merced, a las diez Oficio del día, «Comunión, procesión y visita al Monumento».

En el Socorro, a las nueve y media Misa solemne en la que se dará la Comunión a todos los fieles. Antes de la Misa se dará la Absolución general a los Terciarios y Cofrades de la Correa.

A las cuatro y media de la tarde se hará el Lavatorio de los pies a doce Ancianos y a continuación sermón del Mandato por el Rdo. P. Eulogio Martínez.

En el Colegio de Padres Carmelitas, por la mañana a las nueve Oficio solemne con Comunión general y procesión. Por la noche de ocho a nueve Hora Santa con sermón e intermedios cantados.

En Santa Clara, a las siete de la mañana Misa mayor solemne con procesión.

En Santa Catalina de Sens, a las siete Oficio solemne, a las cuatro Maitines de tñeleblas. A las nueve de la noche, Hora Santa, con intermedios cantados.

En el Oratorio de las Hermanas Trinitarias (calle de Verá), a las siete se celebrará en los Oficios propios del día con Comunión general y procesión al Monumento.

Por la noche de nueve a diez se hará el ejercicio solemne de la Hora Santa.

En San Jerónimo, a las siete Oficios del día y se trasladará la Sagrada Forma al Monumento.

En Santa Magdalena, a las siete y media, los Oficios propios del día, y a las ocho de la noche ejercicio de la Hora Santa.

En San Antonio Abad, se harán los Oficios propios del día y al anochecer Hora Santa.

En la Iglesia de Padres Capuchinos, se harán los Oficios propios del día con procesión del Santísimo al Monumento.

En las demás Iglesias y Oratorios celebrarán los divinos Oficios propios de Jueves Santo y harán también procesión al Monumento para depositar allí el Santísimo.

Cámara de Comercio

Última sesión
La Cámara Provincial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad se reunió en sesión ordinaria el día 26 de los corrientes. Presidió D. Manuel Bonel, y se dió cuenta de lo siguiente:

Del acta de la sesión anterior, y de la celebrada por la Mesa en 10 del actual, siendo aprobada la primera y ratificados los acuerdos de la segunda.

Del informe que ha elevado al Consejo Superior de Cámaras a la Comisión General de Odificación relativa a la reforma del libro segundo del Código de Comercio. Mercedendo la aprobación de la Cámara por recoger el sentir del comercio en general en todos y cada uno de los puntos a que se contrae.

De la información abierta respecto a la modificación parcial en el régimen de jornada o en el cuadro de excoepciones de la misma, y de las cartas de las Secretarías del Consejo de Cámaras y de la entidad «Estudios Sociales y Económicos», de Madrid, sobre el articular. Dándose por enterada y acordándose que ello se haga público en el Boletín de la Cámara para conocimiento de las entidades a quienes pueda afectar.

De la carta de la Cámara de Tarragona, remitiendo un ejemplar de la «Memoria» de la Federación Nacional de Criadores-Exportadores de vinos y fabricantes de licores y aguardientes compuestos, ha elevado el Gobierno sobre el problema del vino. Dándose por enterada por ser éste asunto que mereció la atención de la Cámara en su última sesión.

De la carta del Gremio de Fabricantes de Tejidos de esta ciudad, interesando el apoyo de la Cámara en las gestiones encaminadas a conseguir la modificación de la Real Orden que prohíbe la libre introducción de colorantes alemanes. Acordóse apoyar estas gestiones.

De la relación de Peritos Mercantiles inscritos en el Colegio Pericial Mercantil de Baleares, que ha remitido dicho Colegio. Siendo aprobada dicha lista a efectos de lo dispuesto en el párrafo segundo del art. 4.º de la Ley de 26 de julio de 1922 y acordándose remitirla al Sr. Juez Decano de los de Primera Instancia de esta ciudad.

Deportivas

Los próximos partidos del «Iuro», realista con el notable team «Iuro» de Mataró son esperados con gran interés, máxime que en el año pasado, quedaron empatados a un goal.

El equipo del «Iuro» viene según nuestras noticias, constituido en la siguiente forma:
Florenza, Mauri, Comás, Roca, Leonard, Ventanachs, Danis, Solé, Canet Verdier.

Por estos encuentros, en atención a ser los primeros (debido al campeonato) que se juegan con los equipos del continente, los socios del «Alfonso XIII» tendrán libre entrada al campo con la sola exhibición del recibo del mes de marzo.

La mejor Cocina de Cuaresma
Ayuno y Abstinencias por Domanech, 4 pesetas. Librería Tous, Plaza de Cort.

De teatros

Hoy, mañana y pasado no se celebrarán funciones en este teatro.
El sábado se inaugurará la temporada de Primavera, debutando dicho día la notable canzonetista española Lolita Mendez, artista que se presentará con un nuevo y escogido repertorio.

El mismo sábado se estrenará la película artística de largo metraje «La pequeña Anita» una de las más grandes creaciones de la genial Mary Pickford.

El próximo sábado también se inaugurará en este teatro la temporada de primavera debutando la compañía de opereta, zarzuela y revistas quejdrigen el primer actor Lorenzo Soló y los maestros Ricardo Sendra y Carlos Beltrán.

La próxima temporada en Barcelona
Los teatros de la ciudad conal se preparan para la temporada de Primavera que empieza el sábado de Gloria y todos ellos anuncian sus espectáculos con el dicho día ofreciendo a público.

En el Teatro Liceo no habrá este año temporada de ópera y se rompe la tradición para llevar allí una notable compañía dramática italiana, sin disputa la mejor que actúa en Europa. Se trata de la compañía de Dario Nicodemi en la cual figura la célebre Vera Vergari y los actores Olimarra y Lupi, la compañía se presenta con la comedia Gerald. Si volsessi.

En el teatro Tivoli debutará la compañía del Teatro de la Zarzuela de Madrid, la cual estrenará la zarzuela del Maestro Alonso «La Calsera», que cantará Marcos Redondo, y que está considerada como el único éxito del año.

El vecino del Tivoli, el Teatro Novedades, anuncia el debut de la compañía de revistas de Velasco la cual se presenta con el estreno de la obra de gran espectáculo «La feria de las hermosas».

El espacio Teatro Olimpia ofrecerá un espectáculo cosmopolita; la revista de gran espectáculo «Paris Paris» a base de artistas francesas, españolas, luz, trajes y mujeres.

El Teatro Catalá Romea anuncia la reaparición de Enrique Borrás en el teatro catalán con su gran creación «Don Gonzalo o Virgilio del grec».

La compañía de zarzuela de Fernando Vallejo actuará en el Victoria, y en el Nuevo cultivarán el teatro lírico catalán.

En el Barcelona seguirá actuando la compañía de Catalina Bárcena y en el Poliorama la del Teatro Lara de Madrid dirigida por Emilio Thuillier.

En todos los demás teatros se cultivará el cine.

En el Museo Diocesano

«El hombre primitivo de Europa»
Continuando el desarrollo del tema que encabeza estas líneas, dió anoche su ancha conferencia en el Museo Diocesano el P. M. el Alcover, S. J. Comenzó su interesante trabajo diciendo que diez mil años antes que Nuestro Señor Jesucristo, aparecieron los primeros vestigios de metales en Persia, y que 7.200 años después fueron hallados en Egipto, Creta y Chipre.

Habló del hierro, del que dijo que se conoce desde 1250 años antes de Jesucristo, siendo el primer punto donde apareció Egipto, hallándose después en Europa.

Ocupó después de la piedra y de los metales, y dió que en cuevas de distintos puntos de la Península se conservan dibujos rupestres que representan los animales que en aquellos tiempos existían, de los que proyectó distintas fotografías.

A causa de lo avanzado de la hora, aplazó para otro día la continuación de su Conferencia.

A continuación, el canónigo don Antonio Alcover subió al estrado y anunció que con la de anoche se daba por terminado el actual curso de conferencias.

Agradeció a todos la asistencia, en nombre de la Junta del Patronato. Anunció después que una señorita inglesa que tiene publicada una obra de arquitectura había solicitado permiso para dar en aquel local una conferencia sobre asuntos prehistóricos.

Probablemente tendrá lugar dicha conferencia la semana próxima.

Gacetillas

BLANCO Y NEGRO. En la librería de José Tous se ha recibido nueva remesa del número extraordinario de Semana Santa, de la revista Blanco y Negro; contiene entre otros muchos grabados Los siete dolores de la Virgen, a todo color. Número verdaderamente extraordinario.

Véndese al precio de una peseta ejemplar.

ACCIDENTES DEL TRABAJO. En el dispensario de la Mutualidad de Accidentes han sido asistidos los siguientes obreros por lesiones que se han producido trabajando:
Francisco Esteve, fundidor, calle de San Agustín n.º 20, de contusión costal.

Tomás Palmer, albanil, calle de Aragón n.º 180, de herida contusa de gordo pié izquierdo.

Arturo Xifoni, mecánico, calle del Vivero n.º 50, de quemadura de 2.º grado en el pié izquierdo.

MURO DE CONTENCION. Se está construyendo un grueso muro de contención en las inmediaciones de la desembocadura del cauce de la Riera para el saneamiento de tierras, con motivo del derribo de la cortina de muralla del Sitjar.

BUQUES ESPERADOS. A mediados de mes llegará a Palma un vapor extranjero con cargamento de maíz plata.

Se espera, también, la llegada de otro buque con cargamento de carbón mineral.

LA FERIA DE RAMOS. Se ha visto muy concurrido, estos últimos días, el paseo de la Rambla donde continúan funcionando las casetas de juguetes, chucherías y golosinas establecidas con motivo de la feria de Ramos.

Mercado de Inca

Almendrón (quintal). 210.00
Trigo (cuartera). 28.0
Cebada del país. 19.0
Cebada forastera, id. id. 19.0
Avena del

AVICULTORES

Huevos para incubar, Pollitos y aves adultas de las siguientes razas:
Prat leonada, Orpington leonado, Rhode-Island rojo, etc.

Regalos de Ramos

Para su Madre, Para su Esposa, Para su Hermana, Para su Novia. Tenemos infinidad de artículos prácticos muy adecuados.

Más telegramas

Del nuevo Gobierno. Casas para correos. El ministro de la Gobernación se propone acelerar la resolución de expedientes para la construcción de casas para correos.
Los Ministros y la Semana Santa. Durante la Semana Santa se ausentaron casi todos los Ministros excepto los Sres. Primo de Rivera y Cornejo.

Pekin en despacho en el que se dice que el ministro inglés ha comenzado al Gobierno chino con la ruptura de las relaciones diplomáticas en el caso de que se releva de su cargo al inspector de Aduanas señor Eilen, a consecuencia de haberse este negado terminantemente a utilizar los fondos destinados a asegurar el servicio de los empréstitos internacionales que tiene a su cargo, para que sirvieran de garantía a un proyectado empréstito de 20 millones de dólares.

ECOS VARIOS

La Semana Santa en Sevilla. Sevilla.—Continúa el tiempo lluvioso que desde la 1.ª primera procesión de la Semana Santa. Hoy en la Catedral se verificó el ensayo del Miserere de Esclava por el tenor Rosich; el bajo Rossini Pirelli.
Audió muchísimo público. La entrada era de paga, como en años anteriores, destinado el producto a la Beneficencia.
Las lluvias.—Trabajos paralizados. Zamora.—Con motivo de las lluvias que han caído, el Duero ha experimentado una gran crecida anegando las suenas de la población.
En Viveros de Molins se han paralizado los trabajos.

Audiencia regia

Los Reyes recibieron en audiencia particular al conde de Guadalquivir, a nuestro Embajador en Londres señor Merry del Val y señora y al Ministro de Suecia acompañado también de su señora.
La Reina doña Victoria recibió a una Comisión del Somatén de Toledo, que le ha pedido que se digne ser madrina de la bandera del Somatén que será bendecida el 9 de Mayo.
La reina prometió acceder a la petición.
Sentencia contra unos procesados. Valencia.—La sala de la Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida por asesinato contra los sepultureros de Enguera José Ramón Ferrer e hijo Manuel.
Se les condenó a cadena perpetua.

Explosión en una fábrica

Cartagena.—En el pueblo de Alumbre ha ocurrido una explosión en la fábrica de la Unión Española de Explosivos, causando grandes daños.
Hasta ahora se sabe que hay nueve muertos y seis heridos graves.
Espantoso crimen. Laredo.—Doña de Túnex que la anciana mora Hadidav fué invitada por sus parientes para que fuese a orar, y al encontrarse dentro de la mezquita se abalanzaron sobre ella, abriéndole la cabeza a hachazos.
Después le sacaron los ojos y la desmembraron.
El móvil del repugnante crimen ha sido el robo.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Tipo de acción/bono, Precio. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

FABRA

De Barcelona

Detención de un fugado. Barcelona 31 (6 m.) Ha sido detenido por la brigada de investigación criminal Enrique de Palma y Segur, que el 5 de noviembre último se fugó del Palacio de Justicia, donde se encontraba detenido, en virtud de diligencias instruidas en la delegación de la Lonja por varias estafas de géneros que realizaba a fabricantes e industriales, utilizando como papel de cartas con membrete de casas comerciales de reconocida solvencia en esta plaza.
Entre las estafas que pudieron probarse, después de recuperar el dinero, figuran dos importantes que que había vuelto atrás.
Había oído el grito que lanzó el desgraciado joven; pero, no concien lo a la vez, no se preguntó ni de dónde había salido aquel grito, ni cual fuera la causa.
De seguro estaba bien lejos de su imaginación el horrible espectáculo que de repente se ofreció a sus espantados ojos.
Reconoció a su amigo, bañado en sangre, y loco de dolor se puso a gritar con toda la fuerza de sus pulmones.
—¡Socorro! ¡Socorro! ¡El asesino!
Perniset se había incorporado, tratando de salvarse con la fuga. Pero Jorge se le impidió arrojándose sobre él.
El asesino dejó oír un rugido de fiera, y se entabló una lucha terrible.
Felizmente para Jorge, Perniset no tenía ya su puñal, pues si el miserable hubiera conservado su arma no habría vacilado en hacer una víctima más.
Para escapar de los brazos de Jorge, que le sujetaban, menudeaba sus golpes, tratando de aturdirle y cegarle.
—¡Socorro! ¡Socorro! ¡El asesino!
—¡Socorro! ¡Al asesino! ¡Socorro!
—¡Socorro!
La lucha continuaba, amenazando prolongarse, con harta desesperación de Jorge, que, no queriendo dejar que se escapara el asesino, no podía socorrer a la víctima.
Lo que sentía era tanto más horrible, cuanto que ni aun sabía siquiera si el pobre James respiraba todavía.
Por fin, en un acceso de furor que

del vehículo por encima y continuando de este en precipitada fuga.
El desgraciado anciano sufrió tan graves lesiones que murió en el acto.
El juzgado de guardia que acudió al lugar del suceso ordenó el traslado del cadáver al depósito del Hospital Civil y practicó las oportunas diligencias encaminadas a descubrir y detener al chófer causante de la desgracia.—C.

Alcance de la tarde

La "Gaceta". Madrid 31 (11 m.) La "Gaceta" publica una O. disponiendo queden en suspenso por ahora las convocatorias para el ingreso en la Escuela de policía española.
Otra disponiendo que quede redactado en la forma que se inserta el artículo 37 del vigente reglamento de corridas de toros novillos y becerros.
Se dispone que la Empresa cuidara de que el botiquín esté bien surtido, estando presentes durante el espectáculo por lo menos dos médicos extranjeros.
Esta servicio será permanente y la Empresa pagará su máxima de cien pesetas por función para todo el personal de enfermería.
La designación de los médicos correrá a cargo de la Asociación benéfica de auxilios mutuos de toreros la cual dirigirá al Colegio de Médicos de cada provincia, para que estos designen a la persona capacitada para estos servicios.
El médico designado por el Colegio nombrará libremente el médico cirujano que le acompañará como ayudante y le sustituirá en las ausencias.
Los nombramientos serán avalados por la firma del Presidente de la Asociación de Toreros y autorizados por el Delegado de Sanidad.
El médico encargado dará como hasta ahora el parte de las lesiones del lidiador por duplicado, al Empleado y al Presidente de la corrida.
En la enfermería se atenderá también gratuitamente a todo concurrente o empleado que necesite.
Publica La Gaceta otra R. O. estableciendo hasta 1.º de Julio con carácter obligatorio para las carnes de cordero los precios mínimo y máximo del kilo un canal en los mataderos de Madrid y Barcelona.
El mínimo será de 300 pesetas y el máximo de 350 pesetas en Madrid y de 355 y 383 en Barcelona.
Para recibir a los aviadores. Madrid.—Han comenzado los preparativos para recibir a los aviadores del Plus Ultra.
La Cámara de Comercio ha acordado concurrir al recibimiento, e invitar al Comercio a que cierre durante la llegada.
Los preparativos en Huelva. Huelva.—Aumenta la animación para recibir a los aviadores.
El arco levantado por la Junta de Obras del Puerto es verdaderamente artístico y monumental.
El Ayuntamiento ha erigido otro en la calle de la Concepción.
El Alcalde ha recibido un telegrama del general Franco anunciándole que vendrá a esparar a los aviadores.
Marcha de submarinos. Cartagena.—Han marchado a Huelva, con el fin de esperar al Buenos Aires seis submarinos españoles.
De una explosión.—9 muertos y 11 heridos. Cartagena.—En el pueblo de Alumbre reina gran consternación con motivo de la explosión ocurrida ayer en la fábrica de la "Unión Española de Explosivos".
La explosión ocurrió en el taller de lavado de la nitroglicerina, donde había más de 400 kilogramos de almacenada, y fué debida a imprudencia de un obrero.
Resultaron 9 muertos y 11 heridos, alguno de éstos gravísimos.
La detonación se oyó en varios pueblos situados a varios kilómetros de distancia.
La fábrica se derrumbó, y las víctimas fueron horriblemente mutiladas. En algunas partes hubo necesidad de recoger los miembros diseminados.
El cadáver de una de las víctimas fué hallado a más de 50 metros de distancia del taller.
Un tubo de plomo de más de cinco metros de largo fué encontrado a 100 metros de distancia.
Todos los obreros que se encontraban en la nave donde tuvo lugar la explosión resultaron muertos.

Como en "Gigantes y Cabezudos"

Esta mañana, en los alrededores del mercado de San Antonio, hubo gran alarma, vocerío, carreras y frutas y verduras por el aire dirigidas a la cabeza de un guardia urbano.
El guardia, llamado Antonio Camp Bayor, de 43 años, estaba de servicio y amonestado a la vendedora ambulante Margarita Torres López, de 32 años, que vendía sin permiso.
Ella se involucró, el representante de la autoridad municipal intentó detenerla y la bronca adquirió caracteres graves.
Lucharon a brazo partido la vendedora y el guardia y las compañeras de Margarita la ayudaron haciendo de corro al urbano y le arrojaron a la cabeza frutas y verduras y le persiguieron largo rato con el consiguiente espectáculo no muy edificante que digamos.
En auxilio del municipal acudieron otros compañeros que simularon una orga con la que se puso en precipitada fuga a los "rebeldes".
La policía sorprende una reunión sindicalista. Siguiendo instrucciones del jefe superior de policía, el de la Brigada Especial dispuso que varios funcionarios de la misma salieran el sábado día 27 del actual, para Mataró, por haberse tenido noticias de que por ahí se celebraban ideas avanzadas se celebraban reuniones clandestinas en dicha localidad.
Personada la policía en Mataró y después de practicar varias gestiones y prestado la debida vigilancia cerca de varios centros obreros, sorprendieron a once individuos, delegados de los Sindicatos de varios pueblos de la comarca reunidos en una de las dependencias del Sindicato Unico, establecido en la calle de Carlos Párrido, núm. 11, siendo ocupado en el momento de la detención más de 5 mil sellos de cotización y documentación relacionada con las cotizaciones y subsidios a los presos.
Los detenidos ingresaron en la cárcel de dicha localidad a disposición del gobernador civil de la provincia.
Asimismo, y por los citados funcionarios fué cerrada y sellada la puerta de una de las habitaciones del referido centro hasta que sean examinados detenidamente gran cantidad de libros, folletos de propaganda socialista y correspondencia extranjera, especialmente alemana, que había en la misma.
Un anciano muerto. En la calle de Ribas, anoche, en el momento en que descendía de un tranvía Enrique Gies, súbdito alemán, del estante y cinco años, interceptado de un hotel, se le echó encima un automóvil que iba a gran velocidad y le arrolló pasándole las ruedas

del vehículo por encima y continuando de este en precipitada fuga.
El desgraciado anciano sufrió tan graves lesiones que murió en el acto.
El juzgado de guardia que acudió al lugar del suceso ordenó el traslado del cadáver al depósito del Hospital Civil y practicó las oportunas diligencias encaminadas a descubrir y detener al chófer causante de la desgracia.—C.

Alcance de la tarde

La "Gaceta". Madrid 31 (11 m.) La "Gaceta" publica una O. disponiendo queden en suspenso por ahora las convocatorias para el ingreso en la Escuela de policía española.
Otra disponiendo que quede redactado en la forma que se inserta el artículo 37 del vigente reglamento de corridas de toros novillos y becerros.
Se dispone que la Empresa cuidara de que el botiquín esté bien surtido, estando presentes durante el espectáculo por lo menos dos médicos extranjeros.
Esta servicio será permanente y la Empresa pagará su máxima de cien pesetas por función para todo el personal de enfermería.
La designación de los médicos correrá a cargo de la Asociación benéfica de auxilios mutuos de toreros la cual dirigirá al Colegio de Médicos de cada provincia, para que estos designen a la persona capacitada para estos servicios.
El médico designado por el Colegio nombrará libremente el médico cirujano que le acompañará como ayudante y le sustituirá en las ausencias.
Los nombramientos serán avalados por la firma del Presidente de la Asociación de Toreros y autorizados por el Delegado de Sanidad.
El médico encargado dará como hasta ahora el parte de las lesiones del lidiador por duplicado, al Empleado y al Presidente de la corrida.
En la enfermería se atenderá también gratuitamente a todo concurrente o empleado que necesite.
Publica La Gaceta otra R. O. estableciendo hasta 1.º de Julio con carácter obligatorio para las carnes de cordero los precios mínimo y máximo del kilo un canal en los mataderos de Madrid y Barcelona.
El mínimo será de 300 pesetas y el máximo de 350 pesetas en Madrid y de 355 y 383 en Barcelona.
Para recibir a los aviadores. Madrid.—Han comenzado los preparativos para recibir a los aviadores del Plus Ultra.
La Cámara de Comercio ha acordado concurrir al recibimiento, e invitar al Comercio a que cierre durante la llegada.
Los preparativos en Huelva. Huelva.—Aumenta la animación para recibir a los aviadores.
El arco levantado por la Junta de Obras del Puerto es verdaderamente artístico y monumental.
El Ayuntamiento ha erigido otro en la calle de la Concepción.
El Alcalde ha recibido un telegrama del general Franco anunciándole que vendrá a esparar a los aviadores.
Marcha de submarinos. Cartagena.—Han marchado a Huelva, con el fin de esperar al Buenos Aires seis submarinos españoles.
De una explosión.—9 muertos y 11 heridos. Cartagena.—En el pueblo de Alumbre reina gran consternación con motivo de la explosión ocurrida ayer en la fábrica de la "Unión Española de Explosivos".
La explosión ocurrió en el taller de lavado de la nitroglicerina, donde había más de 400 kilogramos de almacenada, y fué debida a imprudencia de un obrero.
Resultaron 9 muertos y 11 heridos, alguno de éstos gravísimos.
La detonación se oyó en varios pueblos situados a varios kilómetros de distancia.
La fábrica se derrumbó, y las víctimas fueron horriblemente mutiladas. En algunas partes hubo necesidad de recoger los miembros diseminados.
El cadáver de una de las víctimas fué hallado a más de 50 metros de distancia del taller.
Un tubo de plomo de más de cinco metros de largo fué encontrado a 100 metros de distancia.
Todos los obreros que se encontraban en la nave donde tuvo lugar la explosión resultaron muertos.

Como en "Gigantes y Cabezudos"

Esta mañana, en los alrededores del mercado de San Antonio, hubo gran alarma, vocerío, carreras y frutas y verduras por el aire dirigidas a la cabeza de un guardia urbano.
El guardia, llamado Antonio Camp Bayor, de 43 años, estaba de servicio y amonestado a la vendedora ambulante Margarita Torres López, de 32 años, que vendía sin permiso.
Ella se involucró, el representante de la autoridad municipal intentó detenerla y la bronca adquirió caracteres graves.
Lucharon a brazo partido la vendedora y el guardia y las compañeras de Margarita la ayudaron haciendo de corro al urbano y le arrojaron a la cabeza frutas y verduras y le persiguieron largo rato con el consiguiente espectáculo no muy edificante que digamos.
En auxilio del municipal acudieron otros compañeros que simularon una orga con la que se puso en precipitada fuga a los "rebeldes".
La policía sorprende una reunión sindicalista. Siguiendo instrucciones del jefe superior de policía, el de la Brigada Especial dispuso que varios funcionarios de la misma salieran el sábado día 27 del actual, para Mataró, por haberse tenido noticias de que por ahí se celebraban ideas avanzadas se celebraban reuniones clandestinas en dicha localidad.
Personada la policía en Mataró y después de practicar varias gestiones y prestado la debida vigilancia cerca de varios centros obreros, sorprendieron a once individuos, delegados de los Sindicatos de varios pueblos de la comarca reunidos en una de las dependencias del Sindicato Unico, establecido en la calle de Carlos Párrido, núm. 11, siendo ocupado en el momento de la detención más de 5 mil sellos de cotización y documentación relacionada con las cotizaciones y subsidios a los presos.
Los detenidos ingresaron en la cárcel de dicha localidad a disposición del gobernador civil de la provincia.
Asimismo, y por los citados funcionarios fué cerrada y sellada la puerta de una de las habitaciones del referido centro hasta que sean examinados detenidamente gran cantidad de libros, folletos de propaganda socialista y correspondencia extranjera, especialmente alemana, que había en la misma.
Un anciano muerto. En la calle de Ribas, anoche, en el momento en que descendía de un tranvía Enrique Gies, súbdito alemán, del estante y cinco años, interceptado de un hotel, se le echó encima un automóvil que iba a gran velocidad y le arrolló pasándole las ruedas

Detención de un fugado

Barcelona 31 (6 m.) Ha sido detenido por la brigada de investigación criminal Enrique de Palma y Segur, que el 5 de noviembre último se fugó del Palacio de Justicia, donde se encontraba detenido, en virtud de diligencias instruidas en la delegación de la Lonja por varias estafas de géneros que realizaba a fabricantes e industriales, utilizando como papel de cartas con membrete de casas comerciales de reconocida solvencia en esta plaza.
Entre las estafas que pudieron probarse, después de recuperar el dinero, figuran dos importantes que que había vuelto atrás.
Había oído el grito que lanzó el desgraciado joven; pero, no concien lo a la vez, no se preguntó ni de dónde había salido aquel grito, ni cual fuera la causa.
De seguro estaba bien lejos de su imaginación el horrible espectáculo que de repente se ofreció a sus espantados ojos.
Reconoció a su amigo, bañado en sangre, y loco de dolor se puso a gritar con toda la fuerza de sus pulmones.
—¡Socorro! ¡Socorro! ¡El asesino!
Perniset se había incorporado, tratando de salvarse con la fuga. Pero Jorge se le impidió arrojándose sobre él.
El asesino dejó oír un rugido de fiera, y se entabló una lucha terrible.
Felizmente para Jorge, Perniset no tenía ya su puñal, pues si el miserable hubiera conservado su arma no habría vacilado en hacer una víctima más.
Para escapar de los brazos de Jorge, que le sujetaban, menudeaba sus golpes, tratando de aturdirle y cegarle.
—¡Socorro! ¡Socorro! ¡El asesino!
—¡Socorro! ¡Al asesino! ¡Socorro!
—¡Socorro!
La lucha continuaba, amenazando prolongarse, con harta desesperación de Jorge, que, no queriendo dejar que se escapara el asesino, no podía socorrer a la víctima.
Lo que sentía era tanto más horrible, cuanto que ni aun sabía siquiera si el pobre James respiraba todavía.
Por fin, en un acceso de furor que

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Tipo de acción/bono, Precio. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

FABRA

De Barcelona

Detención de un fugado. Barcelona 31 (6 m.) Ha sido detenido por la brigada de investigación criminal Enrique de Palma y Segur, que el 5 de noviembre último se fugó del Palacio de Justicia, donde se encontraba detenido, en virtud de diligencias instruidas en la delegación de la Lonja por varias estafas de géneros que realizaba a fabricantes e industriales, utilizando como papel de cartas con membrete de casas comerciales de reconocida solvencia en esta plaza.
Entre las estafas que pudieron probarse, después de recuperar el dinero, figuran dos importantes que que había vuelto atrás.
Había oído el grito que lanzó el desgraciado joven; pero, no concien lo a la vez, no se preguntó ni de dónde había salido aquel grito, ni cual fuera la causa.
De seguro estaba bien lejos de su imaginación el horrible espectáculo que de repente se ofreció a sus espantados ojos.
Reconoció a su amigo, bañado en sangre, y loco de dolor se puso a gritar con toda la fuerza de sus pulmones.
—¡Socorro! ¡Socorro! ¡El asesino!
Perniset se había incorporado, tratando de salvarse con la fuga. Pero Jorge se le impidió arrojándose sobre él.
El asesino dejó oír un rugido de fiera, y se entabló una lucha terrible.
Felizmente para Jorge, Perniset no tenía ya su puñal, pues si el miserable hubiera conservado su arma no habría vacilado en hacer una víctima más.
Para escapar de los brazos de Jorge, que le sujetaban, menudeaba sus golpes, tratando de aturdirle y cegarle.
—¡Socorro! ¡Socorro! ¡El asesino!
—¡Socorro! ¡Al asesino! ¡Socorro!
—¡Socorro!
La lucha continuaba, amenazando prolongarse, con harta desesperación de Jorge, que, no queriendo dejar que se escapara el asesino, no podía socorrer a la víctima.
Lo que sentía era tanto más horrible, cuanto que ni aun sabía siquiera si el pobre James respiraba todavía.
Por fin, en un acceso de furor que

Lithinés D. Gustin. Creados hace 50 años para reemplazar toda agua mineral. Hermanos Alomar. Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París. Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato de su invención.

Aquí tiene Vd. la diferencia. de hacer tomar al niño una emulsión de aceite a darle el delicioso Jarabe de Hipofosfitos Salud. Es tan agradable, que los niños le toman con placer y es el producto nacional más recomendado por los médicos para curar la anemia, la inapetencia, el raquitismo, la tuberculosis y la debilidad en general.

Deserciones del campo enemigo. Se presentan moros entregando armamento. Madrid 31 (3 t.) (Urgente) Melilla.—Noticias del campo moro señalan algunas deserciones. Además del hermano del Ministro de la Guerra don Abd-el-Krim, han presentado su fusil y numerosos cartuchos, muchos moros. Se ha presentado otro indígena de la guardia personal del cabecilla, entregando armamento. Dice que le abandonan muchos de sus más adeptos y que hace meses no se les paga. Ante la inseguridad, le acompañan fuertemente El Pajarito y sus familiares. Comunican de Tetán que también siguen presentándose individuos de fuerzas rebeldes, entregando armamento. Ayer se presentaron seis moros. Uno de ellos dice ser el caid y desertor con veinte moros de la guardia enemiga, teniendo que tirarse con los sucesos del cabecilla, que lo torturó.

General operado. El general Federico Sosa ha sido operado en el hospital, encontrándose en muy buen estado. El viaje del Ministro del Trabajo. La Feria de Muestras de Milán. Visitará a Mussolini. Madrid, 31 (11 m.) En el Consejo de Ministros de anoche se acordó que el Ministro del Trabajo señor Anón vaya a Milán para asistir a la inauguración de la Feria de Muestras. Desde allí irá a Roma en donde entregará al señor Mussolini una pistola automática que se carga, se monta y se desarma con una mano que le regala el Gobierno español. También le entregará un autógrafo del general Primo de Rivera. Dado Roma irá a Pisa y volverá a Milán, en donde el señor Anón impondrá a la Casa Ansaldo la medalla de oro del Trabajo. Asisten a la Feria de Muestras unos docientos casas españolas, principalmente casas de abanicos que desean competir con las japonesas. Durante la estancia del Sr. Anón y del conde de Alta en Italia, darán varias conferencias. El señor Anón, hablará sobre la situación económica de España. FABRA

Hid-avión sin motor. Madrid 31 (3 t.) En la base de Mar Clnica se han realizado con éxito pruebas de un hidróvion sin motor. Hoy se repetirán. Regreso del Infante D. Jaime. Han salido de Londres de regreso a esta capital el Infante don Jaime, acompañado de su profesor el señor Antelo. El "Isa de Menorca", corre fuerte temporal. Madrid 31 (3 t.) (Urgente) Cadix.—Procedente de Larache ha llegado el vapor "Isa de Menorca" que corrió el fuerte temporal. Trae 288 clases y soldados que tomaron en Canarias para Larache y no pudo desembarcarse a causa del temporal.

preguntó el farmacéutico. —¿Si hablése tocado al corazón, este desgraciado ya no existiría. —Luego, doctor... —¡Jam!—ha perdido mucha sangre. —¡Señor doctor—exclamó Jorge,— ¡salvadle! ¡pobre todo por su madre, salvadle! —¡Ah, tiene madre! —Que le adora. —Es de compadecer. —¡Ah, comprendido!—dijo Jorge; ¡mi amigo está perdido! —Caballero—replicó gravemente el médico,—el hombre más sabio no sabe hacer más que lo que puede. —¡Perdido, perdido!—repitió Jorge sollozando.—¡Oh! ¡mi rir tan joven cuando ante sí tenía tan brillante porvenir! —¿Cómo se llama?—preguntó el doctor. —James Lincoln. —James Lincoln!—exclamó el doctor.—James Lincoln, ese noble joven de quien tanto se ha hablado estos días! Entre las personas que rodeaban el lecho hubo un movimiento de sorpresa. El interés y la compasión que inspiraba el pobre moribundo fué en aumento. —Es terrible!—dijo uno de los asistentes,—¡ser tan valiente y perecer así bajo el puñal de un mercedario nocturno! El médico, mientras tanto, no había perdido el tiempo. Después de haber auscultado al enfermo y operado varias presiones en el pecho, sondeó la herida. Entonces su frente se despejó. —¡Hay esperanzas!—exclamó.

EL ODDIO (EL MARIDO)

expresión feroz. Alargó el cuello para escuchar mejor; pero el silencio era profundo y solo se oían los pasos del que, sin desconfianza, se iba acercando a él. incorporándose y arrojó por todos lados una rápida mirada, inspeccionando las avenidas y las espesuras. No vio a nadie. Había llegado el momento excepcionalmente favorable. Era seguramente la hora del crimen. La mano de Perniset se armó de un afilado puñal que había tenido hasta entonces oculto en su pecho. —¡Esta vez no se me escapará!—se dijo;—¡ya es mío! James había llorado a tres pasos de él. El miserable no tuvo tiempo más que de prepararse para herir a su víctima. Saltando como una pantera furiosa, se arrojó al cuello del joven, que no pudo ni aun volver de su sorpresa. La hoja del puñal brilló en la obscuridad y se hundió en el pecho de James. La sangre saltó en seguida sobre la mano y el traje del asesino. El desgraciado joven se tambaleó, lanzó un grito ronco, y cayó de espaldas como una masa. El asesino miró a su alrededor y

# LA FILADORA

**CASA DE CONFIANZA**

**Grandes Depósitos de varias Fábricas de Tejidos  
con venta exclusiva para las Islas Baleares**

Recibidas todas las Novedades de

**PRIMAVERA y VERANO**

Grandes variedades y gustos exclusivos

**SIEMPRE MANTAS LANA TARADAS a  
FUERA DE PRECIO**

**EXPOSICION PERMANENTE.**

Visiten los escaparates.

¡.....Fijarse en los Precios!.....

<b>Sábanas curado Superior</b> <b>Blanco</b> 8x12 a 6 ptas. UNA 10x14 » 8'50 » » 11x15 » 10'25 » » 12x16 » 11'50 » »	<b>PAÑUELOS SEDA</b> desde 2 ptas. uno <b>Pañuelos bolsillo hilo caballero</b> desde 4'75 ptas. docena	<b>Pañuelos bolsillo 30 cjm.</b> desde 1'50 ptas. docena <b>Tohallas Rusas 40x90</b> desde 0'50 ptas. una	<b>Pañuelos bolsillo caballero</b> desde 3'50 ptas. docena <b>Camisetas CHEVIOT</b> desde 1'50 ptas. una
<b>Gran surtido de camisas Señora</b> desde 4 25 ptas. una	<b>MANTAS ALGODON</b> desde 3 ptas. una	<b>CHALES NOVEDAD MALLA</b> desde 1'25 ptas. uno.	<b>Tohallas Butseta 40x90</b> desde 0'75 ptas. una

**Inmensos surtidos en toda clase de artículos de vestir y viajar**

Ocasiones.

Retales a fuera precio.

- Lanería
- Sedería
- Lencería
- Peletería
- Géneros negros
- Géneros de punto
- Popelines
- Otomanes
- Fulgurantes
- Chermeses
- Terciopelos
- Astrakanes
- Soeters
- Echarpes

- Pañería
- Sastrería
- Camisería
- Corbatería
- Chalecos Fantasía
- Pantalones Fantasía
- Gabanes Gran Moda
- Artículos de viaje
- Mantas de todas clases
- Cubre-polvos-Paraguas
- Impermeables, Jerseys
- Gabanes, Capotes
- Pellisas, Bufandas
- Yutes-Alfombras-Tapetes



Gran surtido en artículos para Primera Comunión y SEMANA SANTA

Sastrería y Camisería de primer orden a Medida

**PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO**

**Bajos de la Casa Alzamora**

**NOTA.**—A todo comprador que compre por más de CINCO PESETAS se le hará un bonito Regalo.

**ESTA CASA no tiene ningún Agente que vaya a vender géneros por los pueblos**